El PTS aumenta en 875 la cifra de empleados en cinco años

Las inversiones hasta julio se elevan a 468 millones de euros y las previsiones para 2013 sitúan el presupuesto total en 627 millónes



CONOMÍA para y por la salud. El Parque Tecnológico de la Salud (PTS) afronta su recta final en la primera fase con una evolución continua en el crecimiento de los puestos de trabajo e inversiones en obras. Pero también con la inquietud de cómo atraer capital y hacia dónde es mejor crecer. El plano se ha extendido hacia Ogíjares, aunque hay muchos flecos por cerrar. Las últimas reuniones se han mantenido con la Agencia del Agua, por ejemplo, para concretar algunas actuaciones. Responsables del PTS como Jesús Quero lo tienen claro: Hay que aunar voluntades.

llo económico. Ese es el éxito de

este proyecto», concreta Quero, quien valora que la línea en creación de puestos de empleo e inversiones en obras ha sido desde 2005 ascendente. En unos años con mejores datos que con otros, pero siempre creciendo. «Si fuera descendente ya si hay problemas», valora.

Acciones ejecutadas

Y es que tras años dormido en un cajón, meses y meses de idas y venidas -la puesta en escena fue

lud permiten decir a Quero que «es la mayor inversión en Granada». Esas estadísticas comienzan por los presupuestos de los edificios que se han construido y los proyectados. Las inversiones efectuadas ascienden a 289,30 millones de euros. Las inversiones en ejecución a fecha 31 de diciembre de 2010 se traducían en 152 millones de euros. En total 441,71 millones de euros. En este mes de julio de 2011 estos números

han ascendido a 468 millones de euros. En la actualidad están en ejecución 190 millones de euros.

Las previsiones, hasta el año 2013, que han realizado en el Parque Tecnológico de la Salud, se cifran en 627,61 millones de euros. Esta cantidad comprende el periodo de 2005/2013. Esas obras se traducen, además, en la creación de mano de obra. Así, en relación a los empleos mantenidos, es decir en las obras, cada año han calculado que ha sido de un promedio de 1.358. Un empleo por cada 42.500 euros invertidos en la construcción de equipamiento del PTS. Si se multiplica por ocho años la cifra total se eleva a los 10.800 empleos. Sin lugar a dudas el mayor volumen se



registró durante la construcción del

Estos puestos de trabajo son pasajeros, pero el Parque Tecnológico de la Salud también lleva consigo la creación de empleo en las diferentes empresas que se han asentado en los edificios que ya están en funcionamiento. En la actualidad trabajan en el PTS 1.346 personas en las diferentes spin-off, institutos de investigación... En 2005 eran 471. El incremento ha sido de 875. De los 1.346 puestos de trabajo se han creado nuevos 750, el resto son 'traslados'.

El 53,16% de los 1.346 empleados se dedica fundamentalmente a actividades de I+D. «Es empleo con estabilidad. Con los conocimientos que tienen es difícil que se deslocalice». Empleos con una cualificación «media/alta» entre los que se encuentran informáticos, ingenieros químicos, biólogos, farmacéuticos o técnicos de laboratorio. Con cotización al alza.

Con estos datos encima de la mesa, Eseca (Estudios Económicos de Andalucía) realizó un informe en el que se analizaba el impacto económico de la actividad desarrollada por el PTS en el marco del año 2013. Entonces el efecto sobre la economía provincial será: Valor Añadido Bruto (VAB) del Parque Tecnológico de la Salud sobre el VAB total de Granada de un 3,1% (previamente generado 1,8% y nuevo 1,3%). En cuanto al empleo del PTS sobre ocupados en Granada 3,3%

«Es el espacio donde mayor volumen de inversión se ha realizado nunca en Granada»

«Este es un proyecto de desarrollo económico con una evolución ascendentes

(2% previamente generado y 1,3% nuevo). El VAB y el empleo generado previamente, se refiere al creado por entidades públicas o privadas que ya existían, aunque no estuvieran instaladas en el PTS (ejemplo, Hospital, Universidad...), pero que se instalarán en el citado espacio en 2013.

De ese impacto y del calificado por Jesús Quero como 'efecto contagio' también se presume. «Para mí eso es importante», subraya mientras cita algunas de las empresas y proyectos que se han desarrollado en el espacio colindante del Parque Tecnológico de la Salud. No estará cerca, pero lo que sí se hará es la planta de vacunas Rovi. En Escúzar. Eso «va adelante sí o sí». Comenta que ya hay dinero y aclara las particularidades de Escúzar que es que figura como «asociado de los parques tecnológicos» porque tuvieron la previsión de solicitarlo como tal, aunque no es un parque tecnológico. Quero insiste en la importancia de que este proyecto de desarrollo económico impulse la marca de 'Granada salud'.

Las cifras están encima de la mesa y los proyectos algunos encima del tablero y otros fraguándose. Todo sin olvidar las dificultades económicas del país y de la comunidad, por eso, algunos miembros como la Universidad mira de reojo -en ocasiones de frente- a que llegue todo el dinero necesario para terminar los edificios.

Y sin olvidar que la salud y las investigaciones que se realizan en el BIC –en marcha está el nuevo edificio de empresas- han sido llamadas una y otra vez a convertirse en un referente de producción y economía en general. En cuanto a la facturación de las empresas (55 más 21 instituciones y entidades), Quero dice que no tienen la suma total. Es dificil porque cada empresa opera de manera individual.

Un apunte, lo que sí está un poco más parado son las parcelas dedicadas a servicios. No ha habido interés. Previsiones: en 2013 no se acaba todo. Los dirigentes están ya trabajando en la segunda fase, **com**o se ha comentado.

Diez edificios en obras y dos proyectos

... A. G. P.

Sobre sus 625.000 metros cuadrados se materializa una edificabilidad máxima de 388.000 metros cuadrados, dividida en tres usos: Sanitario (98.000 metros cuadrados), docente (120.000 metros cuadrados) y de investigación y desarrollo empresarial (170.000 metros cuadrados). En la actualidad ya están funcionando diez edificios. Otros dos más están terminados, pero sin actividad aún.

A estas cifras hay que sumar otros diez en construcción más el Instituto Interuniversitario de Deporte y Salud que comenzará en septiembre. En 2012 se iniciará también el de Ibermutuamur. En ese listado de centros en cons-

trucción se incluye el hospital universitario, el edificio de servicios centrales de la Universidad de Granada, Facultad de Medicina, Facultad de Ciencias de la Salud, el Laboratorio Observatorio I+D+i Prevención en Riesgos Laborales, Centro Coordinador Andalucía Bioregión, Máster Diagnóstico, Neuron Biopharma, Centro de Empresas PTS y el Instituto Internacional de Flebología, que no ha empezado aún. Sin olvidar el Centro de Empresa.

Entre los diez edificios ya terminados se encuentran el Centro de Investigación Biomédica, el Instituto López Neyra o el Centro Multifunción Avanzado de Simulación e Innovación Tecnológica, entre otros.

EN BREVE

Son los empleados en el PTS ahora. Se han creado nuevos 750. En 2005 eran 471 en total

Es la cifra de empleos mantenidos de promedio cada año en las obras del Parque de la Salud

